

# RAPPORT ANNUEL 2024



Image: César P. Hachem / Pink Cross

→ 10 JANVIER

## Un OUI clair à la loi bâloise sur l'égalité

Un grand succès en ce début d'année : le Grand Conseil bâlois a adopté à une large majorité l'extension de la Loi sur l'égalité. Pour la première fois, un canton suisse alémanique a ancré explicitement dans la loi la protection et l'égalité des personnes LGBTIQ et prévoit, en outre, la mise à disposition d'aides financières pour la communauté LGBTIQ. Nous avons travaillé pendant des années en collaboration avec les organisations LGBTIQ régionales et nationales afin que cette importante étape puisse être franchie.



Image: David Rosenthal

→ 13. AVRIL

## Assemblée générale : départs et nouvel élan

Lors de notre Assemblée générale à Berne, nous avons dit au revoir à trois importants membres de notre Comité. Nous avons ainsi rendu hommage à David Reichlin, qui était actif au sein du Comité depuis 2016 et qui a coprésidé Pink Cross à partir de 2017. Grâce à ses excellentes relations avec toutes les organisations communautaires, David a toujours enrichi les discussions avec d'importantes contributions de l'extérieur. Nous avons également fait nos adieux à Angelo Barrile, qui a travaillé au Comité de Pink Cross depuis 2018 et qui, en tant que conseiller national, était notre lien direct avec le Palais fédéral. Il s'est notamment engagé pour l'interdiction des mesures de conversion et la lutte contre les crimes de haine. Nous avons également dit au revoir à Claude Meier, qui était membre du Comité depuis 2022 et qui est parti pour un tour du monde d'une année. Un grand merci à tous les trois pour leur précieux engagement.

Nous avons élu deux nouveaux membres du Comité, le conseiller national Nicolas Walder de Genève et Ömer Atesci de Bâle, qui ont immédiatement fait preuve d'un grand enthousiasme pour Pink Cross.

→ 3 SEPTEMBRE

## Première visite officielle auprès du conseiller fédéral Beat Jans

Pour la première fois, Pink Cross et l'organisation suisse des lesbiennes (LOS) ont été invitées à rencontrer un nouveau conseiller fédéral. Nous avons ainsi pu parler avec Beat Jans des crimes de haine, du manque de protection contre la discrimination et des pratiques de conversion, ainsi que de la protection des familles arc-en-ciel. Nous avons son soutien !

→ NOVEMBRE

## Résistance contre les reculs !

Nous observons avec inquiétude les régressions dans l'acceptation et les droits des personnes queers. La votation sur l'absurde interdiction de l'astérisque de genre à Zurich a montré à quel point l'engagement de toute la communauté peut être important et concluant. En même temps, le tremblement de terre politique provoqué par l'élection de Trump, qui s'acharne contre les personnes queers et réduit leurs droits, est alarmant. Ces développements nous inquiètent et c'est pourquoi nous travaillons actuellement sur des stratégies pour résister activement à de tels reculs.

→ 18 AVRIL

## Premier jugement du Tribunal fédéral s'appuyant sur la norme pénale anti-discrimination

Un jugement historique : le Tribunal fédéral a condamné le militant d'extrême droite Alain Soral pour discours de haine homophobe. C'est la première fois que la norme pénale anti-discrimination, étendue en 2020, est appliquée au plus haut niveau. Ce jugement montre que notre engagement en faveur d'une protection légale contre la haine et l'incitation homophobes a porté ses fruits !



→ 1<sup>ER</sup> JUIN

## F\*\*\*ing Friendly!

Pile à temps pour la saison des Prides, nous avons lancé une campagne pour un dating amical et respectueux. Nous avons abordé la thématique de la discrimination au sein de notre propre communauté, encouragé la création d'une communauté solidaire et donné des conseils concrets pour une mise en œuvre au quotidien.

→ 19 OCTOBRE

## Conférence LGBTIQ et Community Night

Plus de 100 militant-e-x-s se sont réuni-e-x-s à l'occasion de la Conférence annuelle LGBTIQ afin d'échanger des idées, de se former et de développer des stratégies pour un avenir meilleur. La journée s'est terminée par la Community Night.



Image: David Rosenthal

→ 7 DÉCEMBRE

## Colloque : culture scolaire soutenante pour les jeunes queers

Comment les écoles peuvent-elles créer un environnement plus inclusif ? Cette question était au centre de ce colloque organisé pour les directions d'écoles, le corps enseignant et le personnel scolaire. Avec des jeunes queers, nous avons discuté des changements nécessaires et de la manière dont les participant-e-x-s peuvent les aborder.

→ 17 MAI

## 305 voix contre la haine

À l'occasion de la Journée internationale contre l'homophobie, la biphobie, l'interphobie et la transphobie (IDAHOBIT), nous avons attiré l'attention sur l'augmentation considérable des crimes de haine anti-LGBTIQ en organisant une action sur la Place fédérale. En 2023, la Helpline LGBTIQ a enregistré un total de 305 signalements, soit plus du double de l'année précédente. L'action a eu un impact : tous les médias influents ont fait état de l'augmentation des attaques contre notre communauté et nous avons ainsi pu sensibiliser la société.

→ 27 JUIN & 2 OCTOBRE

## Pink Talks: parlons-en !

En 2024, nous avons créé les Pink Talks, de nouveaux espaces d'échange et de discussion sur les réalités de la vie gay. Lors de ces événements, nous avons abordé des thématiques telles que celle des saunas gays et tout ce qui se cache derrière ces établissements, ou encore celle de la manière dont nous pouvons concevoir une communauté solidaire et des rencards plus amicaux.



→ OCTOBRE & NOVEMBRE

## Les cantons de Vaud et du Valais ont interdit les mesures de conversion

Deux autres cantons romands ont décidé cette année d'interdire les mesures de conversion : Vaud et le Valais. Il s'agit d'une étape importante dans la lutte contre ces « thérapies » pseudoscientifiques, dont il est prouvé qu'elles causent d'importants dommages psychiques. Nous continuons également à nous engager pour une interdiction applicable au niveau national. En 2025, les choses devraient enfin avancer !

→ 18 JUIN

## Nous sommes là pour toi ! La nouvelle campagne de la LGBTIQ-Helpline

L'objectif de la nouvelle campagne de la LGBTIQ-Helpline est de faire connaître son offre de soutien variée et d'encourager les personnes à demander de l'aide en cas de discrimination ou de crise personnelle. Pour cela, 23 personnes de la communauté se sont généreusement mises à disposition pour être les visages de la Helpline !



→ pinkcross.ch/ag25

PARTICIPER AUX DÉCISIONS ?

En tant que membre, nous t'invitons à notre assemblée générale annuelle. C'est l'occasion de poser tes questions au comité et de participer aux décisions.

→ 18 AVRIL

## Pfäffikon ZH : un enseignant gay est licencié

Le même jour, les lacunes juridiques de la protection contre la discrimination sont réapparues : un enseignant gay a été licencié par la direction de son école parce que son orientation sexuelle posait problème pour certains parents fondamentalistes. Le cas a suscité l'indignation dans toute la Suisse. Pink Cross a exigé une entrevue avec la direction de l'école, et elle a finalement eu lieu en juin. De plus, nous avons organisé une soirée de discussion pour les enseignant-e-x-s queer afin de thématiser la gestion de la discrimination dans l'environnement scolaire et de mettre en réseau les personnes concernées par cette thématique.

→ 10 JUIN

## Interventions politiques pour des écoles LGBTIQ-friendly dans neuf cantons

Le cas de Pfäffikon ZH a révélé qu'il était clairement nécessaire de faire quelque chose au niveau des écoles. C'est pourquoi nous avons déposé dans neuf cantons, en collaboration avec des membres des parlements cantonaux, des interventions politiques en faveur d'établissements scolaires LGBTIQ-friendly et pour une éducation sexuelle exhaustive.

→ 27 NOVEMBRE

## Devenir parent : quelles possibilités ?

De plus en plus d'hommes gays et bisexuels ont un désir d'enfant. Pour répondre aux interrogations que cela suscite, un événement d'information a été organisé à Lausanne, rassemblant près de 80 personnes. Entre informations juridiques et témoignages, la soirée a permis aux personnes présentes de mieux appréhender les voies vers la parentalité disponibles en tant qu'hommes\* queers.

→ 31 DÉCEMBRE

## 769 consultations de la Helpline LGBTIQ en 2024

La campagne publicitaire a été efficace et a permis d'augmenter considérablement la notoriété de la Helpline. Ainsi, la demande a de nouveau nettement augmenté et 769 consultations au total ont été effectuées par téléphone, chat et e-mail. Ce chiffre en hausse montre que l'offre est vraiment nécessaire et qu'elle doit même se développer davantage. **Voilà pourquoi, à partir de 2025, la Helpline LGBTIQ sera également présente en Suisse romande !**

NOTRE PROGRAMME D'ACTIVITÉS 2025 est disponible au verso

